

奉仕しよう みんなの人生を  
豊かにするために国際ロータリー第2610地区  
南砺ロータリークラブ

NO. 2523

URL <http://www.nanto-rc.jp>

クラブ会報

な と

E-mail [office@nanto-rc.jp](mailto:office@nanto-rc.jp)

例会日／火曜日 12:30点鐘 例会場／富山銀行福光支店4階 ◆事務局／富山県南砺市福光7336-4 ふくみつ光房内 ☎ 0763-53-1333 FAX 53-1334

撮影 写真同好会 谷村修基会員



台風の日の低い虹

## 第2582回例会 令和3年8月10日(火) 雨

- 《ガバナー補佐ご訪問》  
 ◆点鐘 12:30 北島芳信会長  
 ◆司会 片山道代SAA  
 ◆ソング 「奉仕の理想」  
 ◆ゲスト 富山第4グループガバナー補佐  
 山本 護君 (小矢部RC)

Tokyoオリンピック  
メダル獲得数

国	金	銀	銅	合計
1.米国	39	41	33	113
2.中国	38	32	18	88
3.日本	27	14	17	58
4.英国	22	21	22	65
5.ROC	20	28	23	71

## ◆会長の時間 北島芳信会長

皆様こんにちは。今日もコロナ対策で原則的に場内の飲食喫煙を禁止しプログラムを時間短縮といたします。皆様のご協力をお願いいたします。会長の時間もご挨拶に留めることにいたします。本日は山本ガバナー補佐様におかれてましてはご多忙のこととは存じますがお越しいただきまして厚くお礼申し上げます。どうかよろしくお願ひいたします。

## ◆幹事報告 吉田 実幹事

- ①G事務所より夏季休業の案内受領 (8/13~16)  
 ②例会取消の案内；小矢部中RC



- ③ふれあいキッズフェスタ中止 (9/5福野文化創造センター ヘリオス、当クラブは木工工作を予定していた。)

## ◆ガバナー補佐会長幹事懇談会 (11.30より)

## ◆「友」8月号の紹介 牧千収雑誌・広報副委員長

5p メータRI会長メッセージ=会員増強月間=会員数が20年以上120万人のままであるが、130万人に増やすビジョンを掲げEach One, Bring one (みんなが1人を入会させよう)と呼びかけています。7pから衛星クラブの紹介に13pもさっています。時間、費用面、活動、自由度など利点を生かして若い人を引き込めるのでは…。縦4pの「渋沢栄一の精神を受け継ぐ」渋沢の生き方、功績を知りその精神はロータリーの奉仕活動と相通ずることで実践に努めたい。また講師の更家氏は職業奉仕の原点は「感謝」にあると言われています。従業員、地域、地球の資源、いろいろな感謝がキーワードになります。企業経営者は道徳を尊んだ経営者渋沢栄一の精神を受け継いでいかなくてはならない、と結んでいます。

縦18P「友愛の広場」に河北南RCの、21pには金沢北RCの会員からの投稿が掲載されています。他にも各地区での活動状況が載っています。ご一読ください。

(今回の会報担当・松村 壽)

## ◆委員会報告

## ●社会奉仕

久恵龍三委員長

8/22(日)小矢部川親子ふれあいフェスティバルは現在のところ実施予定。1週間前に確定。その場合は参加者は9時半「みや川」前河川敷に集合し準備にかかります。参加者出欠とりまとめ中。

## ★ニコニコボックス 8/10 山田 孝副委員長

山本護ガバナー補佐様より投函いただきました (拍手)

岡部君 クラブに大変馴染みのある山本ガバナー補佐をお迎えして。卓話楽しみにしています

船藤君 山本ガバナー補佐ようこそ。早退します。

柳君 山本ガバナー補佐ようこそ。

澤田君 山本ガバナー補佐をお迎えして。本日よろしく木勢君 ガバナー補佐をお迎えして。例会が開催されるとに喜びを感じています

荒井君 ガバナー補佐山本護様お役目ご苦労様です。本日ご来訪歓迎申し上げます。

井沢君 山本ガバナー補佐の来訪を歓迎して。

松本君 ガバナー補佐をお迎えして。

久恵君 山本ガバナー補佐ようこそ。

牧君 山本ガバナー補佐の来訪を歓迎して。

高野君 山本ガバナー補佐様をお迎えして！

吉田君 山本ガバナー補佐ようこそ！

石崎和君 オリンピックが終わり今日から高校野球それにパラリンピックとスポーツウイークですね。

谷村修君 雨で久々に涼しく働きやすいです。

山田孝君 無事1回目ワクチン接種終わりました。なぜか五十肩が治りました。ガバナー補佐山本様ようこそ！

山田清君 昨日までの高瀬神社大輪朝顔展新人賞をいただきました。新人は私だけですが…。

森 梶君 山田さんの話を聞いて高瀬神社あさがお展示会に行きました大輪の花がキレイでした 思わず種を買ってしまったので来年が楽しみです。

尾山君 オリンピック終了いよいよ夏の高校野球甲子園大会。

安居君 8月22日親子ふれあいフェスティバル楽しみです。

谷村賢君 今日2回目のコロナワクチン発熱が心配です。

木村君 暑い日が続き汗だくでしたがおかげで梨の販売も始めることができました皆様よろしくお願いします。

## 本日のプログラム 8月15日(日) 第2583回

例会変更 お盆早朝例会 亀淵輪番講話

6:15より城端別院善徳寺 新講堂 担当 北島芳信会長

## ◆出席報告 谷村修基出席委員長

会員数	8月10日出席率	7月27日の修正
44 (免除0)	81.82% (欠8)	79.55% (欠9・メーク0)

## 次回の予定

8月31日(火) 第2584回例会  
《例会変更》夜間例会・リモート懇親会  
親睦活動委員会 安居利浩委員長

## 四つのテスト

1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

言葉はこれに照らしてから

# 卓話「小矢部川にかがやく七つの星」 富山第4グループガバナー補佐 山本 護君（小矢部RC）



南砺クラブには今手を振っておられる岡部大先輩、ガバナー補佐でお世話になつた澤田さん、会長同期の片山さんそれとクリスマス例会にマジックショーで何回も呼んでいただいて顔見知りの方がたくさんいらっしゃいます。岡部さんはエレクトの時突然訪ねてこられ、「来年ガバナーをやらなければならんが、ひとつ決まってないからこれをお前やってくれ」と地区ロータリー情報委員長のポストを頼まれました。ガバナーになる人が小矢部の田舎に住んでいる私のところまでわざわざ訪ねてこられお前にやらせるから引き受けてくれという命令でしたので快く受けさせていただきました。青年会議所やロータリーのご縁があったからです。

ご縁といえば私がここに居るのも、皆さんお一人お一人がここに居られるのも、あなた方のお父さんやお母さんがいらっしゃったから、そのまたそれぞれのお父さんお母さん、そのまた前のお父さんお母さん、そのまたおじいちゃんやおばあちゃんがいなかつたら皆さんは生まれていない。さかのぼってご先祖の方がいらっしゃらなかつたら今のあなたたちは居られない。私は縄文の桜町遺跡でボランティア活動をしながら子供たちに桜町遺跡のすばらしさ、歴史や魅力を語っていますが、今の話をさかのぼってゆくと縄文人がいなかつたら今の私はいない。だれか一人かけても今のあなたはいない。ご両親、ご先祖とのご縁があったから今日がある。日頃から感謝する心を持ちたい。

\*

先ほども会長、副会長、会長エレクト、幹事との懇談会で話が盛り上がった。南砺クラブは来年55周年、うちの小矢部クラブより7~8年の先輩クラブだがすばらしい事業をいろいろとやっておられる。活動計画書にオミナエシ事業に誇らしく自信をもって表紙に使われている。それだけオミナエシに対する、自然に対する愛情が深いのかなと感動した。また小矢部川、清流でなければ魚も住まない。環境をととのえて頑張ってゆこうというところが見えてヒントになった。

\*

偶然にも富山第4グループの7クラブはこの小矢部川ぞいにある。源流は南砺クラブのところで輝いている。次に小矢部中、小矢部、高岡西、高岡北、氷見、氷見中央クラブで日本海にそいでいる。私はこの小矢部川ぞいにある七つのロータリークラブの一つ一つが星として輝いていただいていると思う。輝くにはきれいな清流の小矢部川でないと駄目ですね。（7つの大きな星がならぶ小矢部川パネル出現）



当クラブでは子供たちと一緒に小矢部川に鮎の稚魚を放流する事業をやられていると聞きました。稚魚を放流することで子供たちに命の大切さ、水をきれいにしなければできないことを知ってもらえると思う。

\*

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」くわしくはガバナーの公式訪問でくわしくおっしゃるはずですがロータリーの重点分野に今年度から「環境を大切にしましょう」が追加され7つになりました。この「環境」に関して、これはイクラの写真ですが1年目に手の指に乗るくらいの鮎の稚魚になります。今は堰があつてさすがに無理ですが百年前までは小矢部川でこういうものが生まれてどんどん海に出て行った。小さい体でベーリング海、オホツク海、なんと太平洋まで泳ぎ廻りおいしいプランクトンとかをたくさん食べて荒波の中で4~5年泳いで泳いでこんなに大きくなつて愛する故郷にかえりたいとの一心で伏木港までたどり着き小矢部川を遡り生まれ故郷の南砺市までやってきた。

鮎でさえ世界中を飛び回つて活躍してから故郷へ、故郷の子供たちに会いたいなあ故郷を豊かにしたいなあと戻ってくるのです。（大きな鮎が現れる）



皆さんが小矢部川やそこにある自分たちの地域、町や村の自然をもどすという活動をされていることに敬意を表したい。子供たちがは都会や世界にあこがれて羽ばたいてゆくのは楽しみでありそんな子供に育ててゆきたい。どんなにえらくなつても成長しても故郷南砺市のことを見え、愛着もって羽ばたいて欲しい、そんな子供が育つような活動をつづけてほしいと思います。そして7つの星全部のクラブでそのようなことを話してゆきたい。

\*

地区大会は5月14・15日に延期になりました。

2月27日（日）には小矢部都市連合会を開催します。私は7つの星でいっしょに悩み事や、素晴らしい夢を語り合いたい、7つの星で輝きたいと思っているのでぜひ出席ください。

私たちが一生懸命タネをまき、一生懸命水をやり一生懸命そだてるときれいな花が咲く。咲いてくれた花は未来を担ってくれる子供たちにも飛ばして花を咲かせてあげる。それがクラブとして大切な事と思う。21世紀は色々大変でしたがこれから美しい楽しい花の咲く未来が絶対にやってくると信じて都市連合会に来てください。なんにもないこのハンカチに種をまくとオッオッオおー鳩がはばたきます。ありがとうございました。はばたきましょう（赤いハンカチからどんどん赤や白の花が現れ、さいごに顔なじみになった白い小鳩が高く上げた手の上で元気に羽ばたき、拍手・拍手・大拍手）

